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Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, en relación “A ocho 

años de la desaparición de 43 estudiantes de la Escuela Normal Raúl Isidro 

Burgos de Ayotzinapa”. 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se le concede el uso de la palabra. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Con su permiso, presidenta. 

 

Medios de comunicación. 

 

Diputados presentes. 

 

Lo he dicho en algunas ocasiones, 

algo que dice así “si se calla al 

cantor, calla la vida, si se calla al 

cantor, se acaba el canto. 

 

Medios de comunicación, Poder 

Legislativo nunca se calla. 

 

Justicia, respeto, claridad es una 

exigencia de los padres, pero 

observen han pasado ocho años y 

simplemente un acto atroz se ha 

normalizado, un acto atroz pasa 

desapercibido de muchos de sus 

rostros muestran enfado, muestran 

desencanto, lo mismo Ayotzinapa. 

 

Pero señor poco a poco avanza la 

verdad, y un conclave de líderes, de 

políticos, de funcionarios que 

armaron esa verdad histórica y que 

bueno ojalá sigan brotando nombres 

y que se haga justicia. 

 

Ayotzinapa, de Ayotzinapa nada más 

vemos la parte del reclamo de los 

estudiantes cuando bloquean 

carreteras, cuando vienen y reclaman 

a este Poder Legislativo cuando 



 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Jueves 22 septiembre 2022 

 

P
ág

in
a2

 
     Segundo Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

golpean las puertas del Poder 

Ejecutivo, cuando han reclamado 

ante el Poder Judicial y lo único de lo 

que se habla, el destrozo, el que sean 

muy agresivos. 

 

Pero cuantos de los diputados aquí 

aun presentes pueden hablar de que 

ser interno de una normal, cuantos de 

aquí pueden decir, que si no 

hubiesen tenido el apoyo del Estado 

con comida, con cobija, con una beca 

hubiesen podido estudiar, pocos o 

muy pocos de los presentes incluidos 

el público, medios de comunicación, 

como no reclamar desde la trinchera 

los estudiantes si  su formación es 

eso, generar conciencia social porque 

al final de cuentas esos muchachos 

que hoy  muchos no les agrada su 

reclamo, mañana serán profesores, 

hoy son profesores y que son líderes 

sociales en sus comunidades y que 

fueron esos profesores, esos líderes 

sociales que ayudaron a la cuarta 

transformación. 

 

Fueron ellos los que ayudaron en las 

regiones más inhóspitas, más 

alejadas de este Estado a que el 

mensaje de que las cosas podían 

cambiar, cambiaran, también les 

debemos. 

 

Señores 43 desaparecidos, se 

escucha, se percibe como algo alejo, 

muy alejo, pregunto de ocho años 

para acá ¿cuántos de los policías de 

nuestro Estado están acreditados? se 

supone que actuaron policías porque 

no estaban acreditados, porque no 

tenían la formación, cuántos de hoy 

podemos decir que cumplen, y somos 

nosotros corresponsables y cito a un 

diputado de mi fracción que me lo dijo 

hace ya un tiempo, tenemos que 

reclamar que el recurso que llega 

para seguridad pública se ocupe para 

seguridad pública, para que se 

contraten policías, no que haya una 

nómina de policías con muchos 

policías pero en territorio no haya 

policías y tiene razón. 

 

Y este Poder Legislativo ha callado, 

no ha dicho nada el municipio que 

pongan el más grande, el más 

pequeño ¿cuántos policías tiene? 

señores nunca, nunca podremos 

perder todas las votaciones, todas, y 
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eso no importa, lo importante es decir 

lo que tú crees, porque nada, 

absolutamente nada es eterno y en 

aquellos tiempos se calló, muchos 

callaron el tema de la justicia hacia 

los compañeros de Ayotzinapa. 

 

Lo decimos y lo decimos claro, son 

gente muy humilde, de municipio tres 

personas uno está postrado en su 

casa, ocho años ahí todavía 

postrado, otros murieron de la zona 

indígena y otros nunca aparecieron. 

 

Medios, Congreso nunca callen, no 

tenemos por qué callar, es 

simplemente algo por humanidad, 

porque donde hubiese sido un hijo, 

un hermano, un padre de nosotros 

nunca callaríamos, estamos en 

vísperas de que se presente una ley 

a este Poder de desaparición forzada, 

pues los muchachos que 

desaparecieron perfectamente en esa 

ley encuadra, porque como tal, están 

desaparecidos hasta este momento. 

 

Seguiremos luchando desde esta 

trinchera, desde esta curul, desde el 

Pleno para decir, no nos quedaremos 

callados porque la justicia tarde, pero 

tiene que llegar. 

 

Gracias, enhorabuena  

 


